
Jahresbericht  
Erstes Jahr im Abgeordnetenhaus. 



Einleitung 
  

   

 
 

 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

am 18. September 2016 wählten die Berlinerinnen und Berliner ein neues Landesparlament. 

Exakt 17.500 Stimmen erreichte die Liste der CDU Treptow-Köpenick, womit meine Kollegin 

Katrin Vogel und ich für die Legislaturperiode 2016-2021 gewählt wurden, die Interessen unseres 

Bezirks zu vertreten. Schließlich konstituierte sich das Abgeordnetenhaus von Berlin am 27. 

Oktober 2016 und meine Arbeit als Abgeordneter begann - also heute vor einem Jahr. Daher 

möchte ich auszugsweise über meine Aktivitäten berichten. 

Die neue Landesregierung, der Berliner Senat mit dem Regierenden Bürgermeister, kam am 08. 

Dezember 2016 ins Amt. Unsere Fraktion wählte mich am 10. Januar 2017 zum Sprecher für 

Soziales, Senioren und Menschen mit Behinderung. Ich gehöre drei Ausschüssen als 

ordentliches Mitglied an: dem Ausschuss für Integration, Arbeit und Soziales; dem Ausschuss für 

Inneres, Sicherheit und Ordnung sowie dem Petitionsausschuss. Darüber hinaus als stellv. 

Mitglied dem zwischenzeitlich eingerichteten "Untersuchungsausschuss Anis Amri zum 

Terroranschlag am Breitscheidtplatz im Dezember 2016". Für die CDU-Fraktion Berlin habe ich 

die Betreuung der Kummernummer (www.kummer-nummer.de) übernommen, bei der man sich 

bei Ärger mit Ämtern und Behörden melden kann. 

Politik verstehe ich als Dienstleistung am Bürger, so habe ich es nicht nur auf meiner Internetseite 

www.penn-tk.de formuliert, sondern so versuche ich auch täglich höchst unterschiedlichen 

Themen gerecht zu werden. Häufig kann man hilfreiche Hinweise geben, vermitteln oder 

Verantwortliche auf Problemstellungen aufmerksam machen. Aber es gibt auch eine ganze Reihe 

von Themen, bei denen es eines langen Atems bedarf und dicke Bretter zu bohren sind. Hier 

kann und möchte ich Anwalt von Bürgeranliegen sein. Im vergangenen Jahr habe ich damit 

begonnen, mir ein sozialpolitisches Netzwerk aufzubauen, womit man bei der Vielzahl von 

engagierten Ehren- und Hauptamtlern in dieser Stadt wirklich Jahre benötigt. Für das kommende 

Jahr gilt es, eigene Schwerpunkte zu setzen, viele Einrichtungen zu besuchen, Polizei- und 

Feuerwehrdienststellen, aber eben auch ganz individuell über die kleinen Sorgen vor Ort ins 

Gespräch zu kommen! 

Am Ende dieses ersten Jahresberichts finden Sie meine Kontaktdaten, also fragen Sie bitte nach, 

regen Sie an, kritisieren Sie oder lassen Sie uns einfach einen Termin vereinbaren - für ein 

persönliches Gespräch oder auch einen Besuch samt Führung durch das Berliner 

Abgeordnetenhaus! 

Ich freue mich auf Sie! 

Mit bestem Gruß 

 

Maik Penn, MdA                         Berlin, 27. Oktober 2017 

 

http://www.kummer-nummer.de/
http://www.penn-tk.de/
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Titel Drucksache 

JA zum Naturschutz, aber mit Augenmaß! - (Förder-) Rechtliche Aspekte hinsichtlich des 
Zustandekommens der Schutzgebietsverordnung "Müggelspree/Fredersdorfer 
Mühlenfließ" 

18/10107 

JA zum Naturschutz, aber bitte mit Augenmaß! - Politische Aspekte hinsichtlich des 
Zustandekommens der Schutzgebietsverordnung "Müggelspree/Fredersdorfer 
Mühlenfließ" 

18/10108 

JA zum Naturschutz, aber bitte mit Augenmaß! – Fachliche Aspekte hinsichtlich des 
Zustandekommens der Schutzgebietsverordnung „Müggelspree/Fredersdorfer 
Mühlenfließ“ 

18/10109 

Unbegleitet junge Volljährige im Land Berlin 18/10512 

Kita-Plätze in den Berliner Bezirken 18/10774 

Aufklärung im Fall Anis Amri 18/11312 

Kriminalitätsübersicht und -entwicklung im Bezirk Treptow-Köpenick 18/11809 

Sachstand zum Aufbau eines landeseigenen Trägers zum Betrieb von 
Flüchtlingsunterkünften 

18/11944 

Vormünder für unbegleitete minderjährige Flüchtlinge 18/11949 

Verwendung der Ausgleichsabgabe zur Verbesserung der Berufschancen von 
Schwerbehinderten 

18/12090 

Kosten, Leistungserbringungen und Forderungen für den Flughafen BER 18/12171 

Schallschutzmaßnahmen im Zusammenhang mit dem Flughafen BER 18/12170 

Grundsätzliche Fragen zur Neuausweisung von Überschwemmungsgebieten in Berlin 18/12169 

Entwicklung der Fluggastzahlen in Berlin und daraus zu ziehende Schlussfolgerungen 18/12168 

Schießstände bei der Berliner Polizei: Aufklärung und Untersuchungen  18/12240 

Digitalisierung des Asylverfahrens – Einführung der Fingerabdrucküberprüfung  18/12341 

Straßenreinigungsgebühren in Berlin und Abwendung existenzbedrohlicher Härten 18/12393 

Entwicklungsmaßnahme "Ehemaliger Güterbahnhof Köpenick" - Sachstand und Ausblick  18/12392 

Erpetal in Treptow-Köpenick,  
Überschwemmungsgefahren - wie vom Senat unlängst zugesagt - reduzieren 

18/12394 

Aktuelle Situation der Obdachlosenhilfe in Berlin – was tut der rot-rot-grüne Senat? 18/12576 

Was tut der Senat für die Fortsetzung und Unterstützung von Obdachlosenhilfen? 18/12606 

Wie geht es weiter mit dem Müggelsee? 18/12607 

Unter der Drucksachen-Nummer ist die jeweilige Anfrage auf der Internetseite des Berliner Abgeordnetenhauses 
verlinkt. Alternativ können Sie die Anfragen auch in der Parlamentsdokumentation http://pardok.parlament-
berlin.de/starweb/AHAB/ durch Eingabe der Dokumentennummer (Nummer hinter dem Schrägstrich) manuell 
aufrufen.  

 

http://pardok.parlament-berlin.de/starweb/AHAB/
http://pardok.parlament-berlin.de/starweb/AHAB/
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27.10.2016 - Konstituierende Sitzung des Abgeordnetenhauses von Berlin 

Heute hat sich das Abgeordnetenhaus von Berlin 
konstituiert. Ich hoffe, dass die Senatsbildung 
schnellstmöglich erfolgt, damit wir unsere Arbeit in den 
Ausschüssen aufnehmen können. Freue mich vor allem 
auf das junge Team in der Fraktion - auf geht's für Berlin 
und unsere Kieze! 

 

29.10.2016 - Erste Termine 

Als Abgeordneter für Treptow-Köpenick und Berlin 
unterwegs. In den vergangenen Wochen habe ich eine 
Reihe von interessanten und teils bewegenden Terminen 
wahrgenommen: 

 

Stammtisch Rahnsdorf mit örtlichen Akteuren aus allen 
Bereichen. 
 

Helfertreffen im Kirchsaal der Christophorus-Kirche in 
Friedrichshagen. 

 

Runder Tisch Strandbad Müggelsee. 

 

Verleihung der 10. Goldenen BILD der Frau in Hamburg, 
auch mit Würdigung einer fast 98jährigen Berlinerin, 
welche mehrere Tage wöchentlich in einer 
Pflegeeinrichtung - wie sie selbst sagte - "alte Menschen 
betreut". 
 

110. Köpenickiade - Ausstellungseröffnung im Rathaus 
Köpenick. Raub der Stadtkasse durch Wilhelm Voigt als 
falschem Hauptmann. 
 

Monatstreffen des Bürgervereins für das Märchenviertel 
und den Elsengrund e.V.. 

 

Fazit: Mir macht es verdammt viel Freude, mich vor Ort 
einzusetzen, neue Kontakte zu knüpfen oder einfach mal 
DANKE zu sagen! 

 



November 2016 
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07.11.2016 - Deutschlandkongress „Innere und äußere Sicherheit von CDU und CSU“ 

Beim Deutschlandkongress INNERE UND ÄUSSERE 
SICHERHEIT von CDU und CSU mit 
Bundesverteidigungsministerin Ursula von der Leyen, 
Bundesinnenminister Thomas de Maizière, Bayerns 
Staatsminister des Innern Joachim Herrmann und 
Augsburgs OB Kurt Gribl. 

Mehr und nicht weniger Polizei, mehr und nicht weniger 
Kompetenzen, vor allem aber auch mehr Wertschätzung 
für die Männer und Frauen, welche tagtäglich im Inland 
und Ausland den Kopf für unsere Sicherheit hinhalten! Es 
muss nicht immer erst etwas passieren, um das 
Notwendige zu tun. Einzig die Unionsparteien stehen 
ohne Wenn und Aber zu den Sicherheitsbehörden! 

  

08.11.2016 - Monatstreffen der Werbegemeinschaft Friedrichshagen e.V. 

Beim Monatstreffen der Werbegemeinschaft 
Friedrichshagen e.V. mit heute über 20 anwesenden 
Gewerbetreibenden. Austausch zum neu angelaufenen 
Baustellenmarketing, Weihnachtsbeleuchtung für die 
Bölschestraße und Beschäftigung von Flüchtlingen mit 
Bleibeperspektive. 

Ich nehme eine Reihe interessanter Neuigkeiten mit, 
auch Unverständnis über zuweilen schwer 
nachvollziehbares Verwaltungshandeln - insoweit einige 
Arbeitsaufträge für mich... 

 

 

09.11.2016 - Wirtschaftsforum Treptow-Köpenick 

Beim Wirtschaftsforum Treptow-Köpenick anlässlich 
"Standort Zukunft - 25 Jahre bezirkliche 
Wirtschaftsförderung" an einem starken 
Wirtschaftsstandort mit vorheriger Betriebsbesichtigung. 
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11.11.2016 - Gedenkveranstaltung zum 100. Jahrestag des Bauarbeiterinnenunglücks 

Gedenkveranstaltung zum 100. Jahrestag des 
Gleisbauarbeiterinnenunglücks vom 11.11.1916. 
Bezirksbürgermeister Oliver Igel würdigte das 
Engagement und erinnerte an die Gedenkkultur Treptow-
Köpenicks. 

Die CDU Treptow-Köpenick hat die Pflege der 
Gedenkstelle übernommen, mit freundlicher 
Unterstützung der Rahnsdorfer Blumenwelt. 

Für die tödlich verunglückten Frauen durfte ich 19 Kerzen 
entzünden und ihrer namentlich gedenken. Den 
musikalischen Rahmen übernahm Steve Horn. Eine sehr 
würdige Veranstaltung, zumal einer Dank 
bürgerschaftlichen Engagements und Unterstützung des 
Bezirks toll restaurierten Kapelle. 

 

 

11.11.2016 - Vorstandssitzung des Bürgervereins Wilhelmshagen-Rahnsdorf e.V. 

CDU vor Ort bei der monatlichen Vorstandssitzung des 
Bürgervereins Wilhelmshagen-Rahnsdorf e.V.. Wir 
befassten uns insbesondere mit den Planungen für 2017. 
Weiterhin viel zu tun, packen wir es gemeinsam und 
parteiübergreifend an! 

 

13.11.2016 - Hofhaus Friedrichshagen 

Im Wahlkreis unterwegs: warm angezogen, Kuchen 
organisiert und ab ins Hofhaus des alten Rathauses zum 
1. Geburtstag von "Friedrichshagen hilft".  

Vielen Dank an Bastian, Denise, die Stephanus-Stiftung 
und die zahlreichen ehrenamtlichen Helfer aus 
Friedrichshagen und Umgebung - MITEINANDER, so 
geht's! 

 



November 2016 
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16.11.2016 - Austauschtreffen des Unionhilfswerks 

Beim Austauschtreffen des Unionhilfswerks als Träger 
der Flüchtlingsunterkunft Rahnsdorf - mit Vertretern von 
Bürgervereinen, Bezirk, Polizei und Ehrenamtlichen. Tolle 
Bilanz 2016 und Projekte für 2017, die wir ebenso 
gemeinsam anpacken werden!  

 

22.11.2016 - Austausch mit Vertretern der Bootsdemo Berlin 

Initiatoren der www.bootsdemo-berlin.de und 
Müggelsee-Freunde zu Gast bei mir im Parlament. Dass 
gewählte Abgeordnete nicht an einer Veranstaltung der 
Senatsverwaltung teilnehmen dürfen, ist für alle Seiten 
befremdlich. Wir haben einen Fragenkatalog an den 
Senat ausgearbeitet, um hier Transparenz und Vernunft 
einzufordern! JA zum Naturschutz, aber bitte mit 
Augenmaß! 

 

22.11.2016 - Infoveranstaltung zu Bauvorhaben in Friedrichshagen 

Gemeinsam mit dem Bezirksverordneten Ralph Korbus 
war ich bei der abermals gut besuchten 2. 
Infoveranstaltung zu Bauvorhaben in Friedrichshagen. 
Zum aktuellen Planungsstand informieren Vertreter des 
Bürgervereins Friedrichshagen e.V. und der 
Werbegemeinschaft Friedrichshagen e.V.: 

Wir werden den Prozess weiterhin unterstützend 
begleiten, aktuell mit einer Anfrage zu Planungen der 
BVG. 

 

http://www.bootsdemo-berlin.de/
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25.11.2016 - Lärm- bzw. Schallschutzmaßnahmen rund um den Flughafen BER 

Gemeinsam mit meinen Abgeordnetenhaus-Kollegen von 
Grünen und Linkspartei habe ich mich von Fachleuten - 
darunter Prof. Ulrich Geske - und Betroffenen über die 
"Fortschritte" der Lärm- bzw. Schallschutzmaßnahmen 
rund um den künftigen Flughafen BER informieren 
lassen. Man kann von einer kompetenten und fundierten 
Beschulung reden, die sehr nachdenklich stimmte... 
Parteiübergreifend werden wir die dargestellten Probleme 
angehen, die eher grundsätzlicher Natur und keine 
Einzelfälle sind. 

 

25.11.2016 - Weihnachtsfeier des Bürgervereins Wilhelmshagen-Rahnsdorf e.V. 

Der Bürgerverein Wilhelmshagen-Rahnsdorf e.V. hat 
heute den Auftakt für eine ganze Reihe diverser 
Weihnachtsfeiern gemacht. Da es in den kommenden 
Wochen noch ausreichend Gelegenheiten zum 
Gänseessen gibt, durfte es ein Italiener sein... 

 

26.11.2016 - „12. Weihnachtlicher Markt“ des Unternehmerclubs Berlin-Südost e.V. 

Gemeinsam mit Kollegen aus dem Bundestag und 
Abgeordnetenhaus von Berlin bei der Eröffnung des "12. 
Weihnachtlichen Marktes" des Unternehmerclubs Berlin-
Südost e.V. und Bürger für Rahnsdorf e.V.. 

 

Weitere Infos: 

https://www.unternehmerclub-
berlin.de/unternehmerclubberlin/startseite/ 

 

https://www.unternehmerclub-berlin.de/unternehmerclubberlin/startseite/
https://www.unternehmerclub-berlin.de/unternehmerclubberlin/startseite/
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28.11.2016 - Besuch der Senatsverwaltung zur Unterschutzstellung des Müggelsees 

Als gewählter Volksvertreter unerwünscht - Sitzung läuft 
nun in Anwesenheit des Sprechers des Senators weiter, 
der mich ebenfalls bat, die Sitzung als Abgeordneter zu 
verlassen. 

 

Die Berliner Senatsverwaltung für Stadtentwicklung und 
Umwelt von Senator Andreas Geisel (SPD) geladen, um 
die "Ergebnisse der Öffentlichkeitsbeteiligung zum 
Landschafts- und Naturschutzgebiet Müggelsee 
vorzustellen". 

 

29.11.2016 - Arbeitsklausur der CDU-Fraktion Berlin 

Die Mitglieder der CDU-Fraktion Berlin sind seit 9 Uhr zu 
einer ganztägigen Arbeitsklausur zusammengekommen. 
Wir analysieren den vorgelegten Koalitionsvertrag von 
SPD, Linke und Grüne und treffen daraus Ableitungen für 
unsere Arbeit als größte Oppositionsfraktion für die 
kommenden Jahre. Berlin braucht eine starke Opposition, 
die diesem Linksbündnis von Anfang an auf die Finger 
schaut. 

 

30.11.2016 - Besuch beim Bezirkssportbund Treptow Köpenick e.V. 

Treptow-Köpenicks neuer Bezirksstadträtin für 
Weiterbildung, Schule, Kultur und Sport, Cornelia Flader, 
war es ein Anliegen, sich mit Dr. Walter Kaczmarczyk, 
dem Vorsitzenden des Bezirkssportbundes Treptow-
Köpenick e.V. und weiteren fachkompetenten 
Sportfunktionären zu den brennenden Themen zu treffen. 
In diesem Rahmen haben wir auch abschließend meine 
parlamentarischen Anfragen beraten. Der Müggelsee 
gehört allen, daher gehören alle beteiligt und Naturschutz 
mit Augenmaß vorgenommen - dafür machen wir uns 
gemeinsam stark! 

 

Weitere Infos: 

www.bsbtk.de  

 

 

http://www.bsbtk.de/
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02.12.2016 - Konzeptvorstellung zum Köpenicker Hof 

Themen aus Treptow-Köpenick im Landesparlament zu 
vertreten - dafür wurde ich gewählt. Henning Stoerk, Chef 
des Köpenicker Hofs auf dem früheren BSR-Gelände am 
Stellingdamm, stellte sein Konzept dem Vorsitzenden der 
CDU-Fraktion im Berliner Abgeordnetenhaus Florian Graf 
vor. Wir werden nun gemeinsam mit dem Bezirk und der 
Berliner Stadtreinigung (BSR) nach Umsetzungslösungen 
suchen. Der Standort möge für Kunst, Kultur, Handwerk 
und Tourismus erhalten und positiv entwickelt werden! 

 

04.12.2016 - Gedenken an schweren Unfall in Köpenick 

Am 02.12.2014 ereignete sich ein schwerer Unfall in 
Köpenick. Franzi kostete dieser am 02.12. und Paul am 
04.12. das Leben.  

 

Wir haben ihrer gedacht. 

 

Im Berliner Abgeordnetenhaus werde ich mich weiterhin - 
nunmehr unmittelbar selbst - für eine Rettungstaucher-
Lösung für den wasserreichsten Bezirk Berlins einsetzen! 

 

21.12.2016 - Sportlerehrung des Bezirks Treptow-Köpenick 

Sportlerehrung 2016 des Bezirks Treptow-Köpenick 
durch Bezirksbürgermeister Oliver Igel und 
Bezirkssportstadträtin Cornelia Flader. 

Unter den zahlreichen Geehrten auch Marcus Groß, 
zweifacher Olympiasieger im Kajak-Zweier und Kajak-
Vierer. 

 



Januar 2017 
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07.01.2017 - Spendenaktion für Berliner Obdachlose 

Gemeinsam mit meinen Abgeordnetenhaus-Kollegen Dr. 
Robbin Juhnke, Burkard Dregger und Christian Goiny war 
ich bei der zweiten Spendenaktion für Berliner 
Obdachlose unter dem Motto "Helfen macht stark". 
Essen, Getränke, warme Kleidung, ärztliche und 
tierärztliche Versorgung. Hier kann und muss auch Politik 
dauerhaft mehr tun - Auftrag erkannt! 

Großer Dank an zahlreiche Spender, Helfer und 
Unterstützer. 

 

08.01.2017 - Neujahrsempfang des Friedrichshagener Schirms 

Neujahrsempfang des Friedrichshagener Schirms. 
Vorstellung interessanter und unterstützenswerter 
Projekte. 

 

Packen wir es an - auch 2017 gemeinsam stark vor Ort! 

 

Weitere Infos:  

http://www.friedrichshagen.net/start/willkommen-in-
friedrichshagen/  

 

10.01.2017 - Wahl zum sozialpolitischen Sprecher der CDU-Fraktion Berlin 

Heute hat mich die CDU-Fraktion Berlin zu ihrem 
sozialpolitischen Sprecher gewählt. Darüber hinaus 
werde ich künftig Mitglied des Innenausschusses und des 
Petitionsausschusses sein. 

 

Ich bedanke mich für Vertrauen und Vorschusslorbeeren 
und freue mich auf die parlamentarische Arbeit in den 
Ausschüssen, auch und gerade als bisheriger Beamter 
der Polizei Berlin. 

 

http://www.friedrichshagen.net/start/willkommen-in-friedrichshagen/
http://www.friedrichshagen.net/start/willkommen-in-friedrichshagen/
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13.01.2017 - Vorstandssitzung des Bürgervereins Wilhelmshagen-Rahnsdorf e.V. 

Bei der monatlichen Vorstandssitzung des Bürgervereins 
Wilhelmshagen-Rahnsdorf e.V.. Eine ganze Reihe von 
Themen für dieses Jahr besprochen. Tolle engagierte 
Truppe, so macht das Freude!  

 

Weitere Infos: 

www.bv-wi-ra.de  

 

14.01.2017 - Tag der offenen Tür der Friedrichshagener Wilhelm-Bölsche-Schule 

Gemeinsam mit dem Bezirksverordneten Ralph Korbus 
beim Tag der offenen Tür der Friedrichshagener Wilhelm-
Bölsche-Schule. 

Schüler und Eltern können froh und dankbar über diesen, 
in der Schule und weit darüber hinaus im Kiez, 
außerordentlich aktiven Schulleiter Dr. Peter Schulze 
sein. Wir werden ihn bei seinen Bemühungen zur 
optimaleren Nutzung des Schulgeländes unterstützen! 

Tolles engagiertes Lehrerkollegium und Dank an die 
Schülerguides, die heute durch die Schule führten. Und 
für die leckeren Waffeln! :-) 

 

Weitere Infos: 

www.wilhelm-boelsche-schule.de  

 

 

14.01.2017 - Benefiz-Neujahrskonzert der Rahnsdorfer Friedhofskapelle 

Benefiz-Neujahrskonzert zugunsten der 
Innenrestaurierung der Rahnsdorfer Friedhofskapelle. 
Gemeinsam mit unserer Kulturstadträtin Cornelia Flader 
war auch der CDU-Kreisverband Treptow-Köpenick mit 
insgesamt 14 Mitgliedern stark vertreten. 

Besonderer Dank an Prof. Frithjof-Martin Grabner am 
Kontrabass und Hans-Peter Kirchberg am Piano. "Musik 
durch vier Jahrhunderte" - toller Nachmittag! 

 

Weitere Infos: 

www.grabner.de  

 

http://bv-wi-ra.de/
http://www.wilhelm-boelsche-schule.de/
http://www.grabner.de/
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15.01.2017 - Neujahrsempfang des Friedrichshagener Rudervereins e.V. 

Beim Neujahrsempfang des Friedrichshagener 
Rudervereins e.V., der in diesem Jahr sein 125. Bestehen 
begeht. 

Gut funktionierende Jugendarbeit, steigende 
Mitgliederzahlen und beeindruckende Aktivitäten. 
DANKE! 

 

Weitere Infos: www.f-r-v.de  

 

17.01.2017 - Neujahrsempfang der Berliner Stadtmission 

Erstmalig als sozialpolitischer Sprecher der CDU-Fraktion 
im Berliner Abgeordnetenhaus, habe ich mich von der 
beeindruckenden Arbeit der Berliner Stadtmission 
überzeugen können. 

Ich bedanke mich beim Vorstand Martin Zwick und der 
Bereichsleiterin Wohnungslosenhilfe Karen Holzinger für 
die Gespräche und Führung über das Gelände, u.a. 
durch die Ambulanz und Notschlafräume. 

Gern hörte ich, dass unter dem bisherigen Sozialsenator 
Mario Czaja die Mittel siebenstellig aufgestockt wurden. 

 

Weitere Infos: 

www.berliner-stadtmission.de  

 
 

24.01.2017 - Wahl zum stellv. Vorsitzenden der Jungen Gruppe der Berliner 
Abgeordnetenhausfraktion 

Freue mich über meine Wahl zum stellv. Vorsitzenden 
der Jungen Gruppe der Berliner 
Abgeordnetenhausfraktion. Auf gute Zusammenarbeit mit 
dem wiedergewählten Vorsitzenden Tim-Christopher 
Zeelen und dem ganzen Team! Große Brocken liegen vor 
uns, mit der Unterstützung des Fraktionsvorsitzenden 
Florian Graf und der Landesverbände von CDU und JU 
werden wir Akzente setzen, da bin ich sicher! 

 

http://www.f-r-v.de/
http://www.berliner-stadtmission.de/
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26.01.2017 - Jungfernrede als Mitglied des Abgeordnetenhauses von Berlin 

Heute hielt ich meine Jungfernrede als Mitglied des 
Abgeordnetenhauses von Berlin zum Antrag der AfD-
Fraktion für einen "Notstandsplan zur Kältehilfe". 

Hierin machte ich die Erfolge unseres bisherigen 
Sozialsenators Mario Czaja deutlich. U.a. mit mehr als 
einer Million Euro zusätzlichen Mitteln für Obdachlose 
und der Schaffung hunderter neuer 
Notübernachtungsplätze. 

Die AfD zeigte mit ihrem Antrag, dass sie sich nicht 
tiefergehend mit der Thematik befasst hat. Für 
Schaufensteranträge steht die CDU-Fraktion Berlin nicht 
zur Verfügung! 
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10.02.2017 - Begehung des „Bohnsdorfer Kreisels“ 

Der Petitionsausschuss des Berliner 
Abgeordnetenhauses vor Ort. Gemeinsam mit 
Verkehrsstaatssekretär Jens Holger Kirchner, Baustadtrat 
Rainer Hölmer, Regine Riemschneider von der 
Verkehrslenkung Berlin, BVV-Fraktionschef Wolfgang 
Knack und interessierten Anwohnern fand heute eine 
Begehung des "Bohnsdorfer Kreisels" rund um die Taut-
Passage am S-Bhf. Grünau statt. In vielen Punkten wurde 
Einigkeit festgestellt, klar gewordene Bedenken fließen in 
die weiteren Planungen ein. Bis Mitte März wird der neue 
Sachstand mitgeteilt. Ich danke den Vertretern des 
Senats und des Bezirksamtes Treptow-Köpenick für 
diesen sehr sachorientierten und konstruktiven Termin. 

  

12.02.2017 - Wahl des Bundespräsidenten 

Gemeinsam mit meinen Fraktionskollegen und vielen 
netten Gesprächspartnern bei der Wahl des 
Bundespräsidenten. 

 

Herzlichen Glückwunsch an Dr. Frank-Walter Steinmeier 
zur Wahl ins höchste Staatsamt und großen Dank an 
Bundestagspräsident Prof. Dr. Norbert Lammert für seine 
- gewohnt - geschliffene und launige Eröffnungsrede!  

Schade, dass er der Bundesversammlung nicht als 
Kandidat zur Verfügung stand! 

 

19.02.2017 - Spiel der 1. Volleyball-Damen-Bundesliga 

Gemeinsam mit der Bezirkssportstadträtin Cornelia Flader 
beim Spiel des Köpenicker SC Berlin gegen Dresden. 
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27.03.2017 - Austausch mit der Hauptschwerbehindertenvertretung des Landes Berlin 

Die CDU-Fraktion Berlin hat sich mit der 
Hauptschwerbehindertenvertretung des Landes Berlin 
ausgetauscht. Gemeinsam mit dem 
Fraktionsvorsitzenden Florian Graf, dem Vorsitzenden 
des Innenausschusses Peter Trapp und mir als Sprecher 
für Soziales, haben wir mehrere Punkte herausgearbeitet, 
welche wir gemeinsam angehen und entsprechend 
parlamentarisch unterstützt werden. 

 

30.03.2017 - Vierte Sitzung des Sozialausschusses 

In der "Aktuellen Stunde" des Sozialausschusses fragte 
ich den Senat nach einer Erhöhung der Zuweisungen an 
die bezirklichen Schuldner- und 
Insolvenzberatungsstellen. Der Antwort entnahm ich, 
dass bereits unter Sozialsenator Mario Czaja die Mittel im 
laufenden Doppelhaushalt um 650.000 Euro erhöht 
wurden und weiter erhöht werden sollen. 

 

30.03.2017 - Vorstellung des „Tandem-Job-Programms“ 

Der Tag startete mit der Vorstellung des "Tandem-Job-
Programms" durch den Initiator und Lichtenberger 
Bundestagsabgeordneten Dr. Martin Pätzold. 

 

Weitere Infos:  

https://www.martinpaetzold.de/pressespiegel/ 

tandem-job-programm-zu-zweit-geht-es-leichter-
bergauf/ 

 

https://www.martinpaetzold.de/pressespiegel/tandem-job-programm-zu-zweit-geht-es-leichter-bergauf/
https://www.martinpaetzold.de/pressespiegel/tandem-job-programm-zu-zweit-geht-es-leichter-bergauf/
https://www.martinpaetzold.de/pressespiegel/tandem-job-programm-zu-zweit-geht-es-leichter-bergauf/
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31.03.2017 - Graduierungsfeier der Hochschule für Wirtschaft und Recht  

Ein herzliches Willkommen den neuen Polizistinnen und 
Polizisten der Polizei Berlin! Danke für Euren 365tägigen 
24 Stunden-Einsatz für unsere Sicherheit! 

 

Von 2003 bis 2010 hielt ich hier als AStA-Vorsitzender 
Reden zu unterschiedlichen Anlässen, heute durfte ich 
mit großem Stolz meine CDU-Fraktion Berlin vertreten. 
Bleibt gesund, auf uns könnt ihr bauen - für das 
persönliche Gespräch, ebenso für Dienststellenbesuche! 
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01.04.2017 - Ruderverein Friedrichshagen e.V. 

1. April. Sonne satt. Gerne habe ich in meinem Wahlkreis 
den Ruderverein Friedrichshagen e.V. zum diesjährigen 
Anrudern besucht. Ein Verein mit 125jähriger Tradition 
und starker Jugendarbeit - in enger Kooperation mit den 
Schulen im Kiez. Herzlichen Dank für Eure Arbeit und 
dem neuen Vorsitzenden Harald Hansen viel Erfolg! 

 

Weitere Infos: 

http://www.f-r-v.de/startseite/ 

 

01.04.2017 - Deutsche Rheuma-Liga Berlin e.V. 

Die Deutsche Rheuma-Liga Berlin e.V. ehrte  unter der 
Schirmherrschaft von Monika Diepgen - ihren 
Vizepräsidenten und ehem. Tempelhofer Sozialstadtrat 
Detlef Schmidt. 

 

Anlässlich seines 80. Geburtstages durfte ich als 
sozialpolitischer Sprecher der CDU-Fraktion Berlin 
unsere Grußworte auf der Festversammlung übermitteln. 

Zu den großartigen Projekten gehört u.a. das sich im Bau 
befindliche Generationenbad. Spätestens zur Eröffnung 
bin ich wieder hier! 

 

02.04.2017 - Eröffnung des Rathauses Friedrichshagen 

Gemeinsam mit dem stellv. BVV-Fraktionsvorsitzenden 
Ralph Korbus und der Kreisvorsitzenden der Frauen 
Union Gabriele Treutler bei der Eröffnung des Rathauses 
Friedrichshagen. Tolle Gemeinschaftsleistung einer 
engagierten Bürgerschaft. Übrigens auch gut geeignet für 
Veranstaltungen und es sind noch einige wenige Räume 
zu vermieten!  

 

Weitere Infos: 

www.rathaus-friedrichshagen.de  

 

http://www.f-r-v.de/startseite/
http://www.rathaus-friedrichshagen.de/
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08.04.2017 - 23. Frühjahrsputz des Bürgervereins Wilhelmshagen-Rahnsdorf e.V. 

Teilnahme am 23. Frühjahrsputz des Bürgerveins 
Wilhelmshagen-Rahnsdorf e.V. 

 

Danke für das großartige Engagement! 

 

11.04.2017 - Besuch der Bahnhofsmission am Zoo und der Caritas-Leitung Berlin 

Besuch der Bahnhofsmission am Zoo. Ausführliches 
Gespräch mit Dieter Puhl, dem Leiter der 
Bahnhofsmission.  

 

Weitere Infos: www.bahnhofsmission.de  

 

Anschließend ging es zu Frau Prof. Dr. Ulrike Kostka, 
Direktorin des Caritasverbandes für das Erzbistum Berlin 
e.V. 

 

Weitere Infos: www.caritas-berlin.de  

 

25.04.2017 - Enthüllung des Ehrenbürgerporträts von Prof. Dr. Michael Blumenthal 

Nach der heutigen Sitzung des Petitionsausschusses, mit 
einigen Treptow-Köpenicker Themen, bei einem ganz 
besonderen Termin. 

Die Enthüllung des Ehrenbürgerporträts von und mit Prof. 
Dr. Michael Blumenthal. Zu den Ehrengästen gehörten 
u.a. Bundesfinanzminister Dr. Wolfgang Schäuble und 
Kulturstaatsministerin Prof. Monika Grütters. 

Berlin hat Michael Blumenthal viel zu verdanken. Und wir 
können dankbar sein, ihn als großen Berlin-Freund unter 
uns zu wissen! 

 

http://www.bahnhofsmission.de/
http://www.caritas-berlin.de/
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26.04.2017 - Eröffnung des Hospiz Köpenick 

Als Treptow-Köpenicker Abgeordneter und 
sozialpolitischer Sprecher der CDU-Fraktion Berlin bei 
der feierlichen Eröffnung des Hospiz Köpenick der DRK 
Kliniken Berlin. 

 

16 freundliche Einzelzimmer für ein würdevolles Sterben. 
Ich bin dankbar für diese neue Einrichtung und zolle dem 
Pflegepersonal und Ärzten meinen Respekt! Der Tod als 
Bestandteil des Lebens gehört viel mehr in den 
Blickpunkt und nicht verdrängt! 

 

Weitere Infos: 

www.drk-kliniken-berlin.de/koepenick/hospiz-
koepenick   

 

http://www.drk-kliniken-berlin.de/koepenick/hospiz-koepenick
http://www.drk-kliniken-berlin.de/koepenick/hospiz-koepenick
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01.05.2017 - Demonstration zum Tag der Arbeit 

Als Mitglied des Innenausschusses habe ich gemeinsam 
mit meinen Kollegen der CDU-Fraktion Berlin, Burkard 
Dregger (Innenpolitischer Sprecher) und Stephan Lenz 
(Verfassungsschutzpolitischer Sprecher), bis in die 
späten Abendstunden den unangemeldeten 
Demonstrationszug zum Tag der Arbeit beobachtet. 

Die Polizei hat selbst bei größter Aggression sehr 
besonnen reagiert. Dank an alle Einsatzkräfte! 

 

06.05.2017 - Jährliche Waldsäuberungsaktion in der Mittelheide 

Jährliche Waldsäuberungsaktion des Vereins für das 
Märchenviertel und den Elsengrund e.V.. 

 

Weitere Infos: 

http://www.maerchenviertel-berlin.de/  

 

06.05.2017 - Festakt zum 125. Bestehen des Friedrichshagener Rudervereins e.V. 

Ein vom Ehrenamt geprägter Tag in meinem Wahlkreis. 

Festakt zum 125. Bestehen des Friedrichshagener 
Rudervereins e.V. 

 

Weitere Infos: 

http://www.f-r-v.de/startseite/  

 

http://www.maerchenviertel-berlin.de/
http://www.f-r-v.de/startseite/
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08.05.2017 - Jahreshauptversammlung des Unionhilfswerkes 

Teilnahme als Sozialpolitischer Sprecher der CDU-
Fraktion Berlin an der Jahreshauptversammlung des 
Unionhilfswerkes. Meinen Glückwunsch an den neuen 
Landesvorsitzenden Dr. Thomas Georgi und an meinen 
Freund York Albrecht zur Wahl zum stellv. 
Landesvorsitzenden. Allen Gewählten viel Erfolg und auf 
gute Zusammenarbeit! 

 

09.05.2017 - Informationsveranstaltung zum Thema Regionalbahnhof Köpenick 

Als Treptow-Köpenicker Abgeordneter hatte ich heute 
Alexander Kaczmarek, den Konzernbevollmächtigten der 
Deutschen Bahn AG für Berlin, zum Thema 
Regionalbahnhof und Streckenausbau Richtung 
Warschau zu Gast. Mehr als 100 Anwohner ließen sich 
aus erster Hand kompetent informieren. 

 

 

10.05.2017 - Jahresempfang des Paritätischen Wohlfahrtsverbandes Berlin 

Heute beim Jahresempfang 2017 des Paritätischen 
Wohlfahrtsverbandes Berlin. Gute Gespräche für den 
Aufbau eines sozialpolitischen Netzwerkes der CDU-
Fraktion Berlin. Wir kümmern uns - versprochen!  

 

Weitere Infos: www.paritaet-berlin.de  

 

http://www.paritaet-berlin.de/
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11.05.2017 - Bürgergespräche mit dem Petitionsausschuss 

Mit den Kolleginnen und Kollegen des 
Petitionsausschusses aus dem Abgeordnetenhaus vor 
Ort. Bürgergespräche bei bestem Wetter! 

 

Weitere Infos: 

https://www.parlament-berlin.de/de/Das-
Parlament/Ausschuesse/Petitionsausschuss  

 

11.05.2017 - Polizeiarbeitskreis der CDU Berlin 

Als Mitglied des Innenausschusses im Abgeordnetenhaus 
von Berlin heute Abend beim Polizeiarbeitskreis der CDU 
Berlin. Ich freue mich auf die künftige Zusammenarbeit, 
nach einer offenen Aussprache ist ein Anfang gemacht. 
Wir müssen auch gegenüber unseren Sicherheitskräften 
viel mehr als Kümmerer und Dienstleister in Erscheinung 
treten! Dies beginnt mit der Betrachtung von 
Wirklichkeiten, hierzu eine Buchempfehlung: „Sie kennen 
keine Grenzen mehr". 

 

Weitere Infos: 

www.karlheinzgaertner.de  

 

12.05.2017 - 25-jähriges Bestehen des Camphill Alt-Schönow e.V. 

CDU-Fraktion Berlin vor Ort. Gerne bin ich als 
Sozialpolitischer Sprecher der Einladung zum Festakt 
anlässlich des 25-jährigen Bestehens des Camphill Alt-
Schönow e.V. gefolgt. Gemeinsam mit Steglitz-
Zehlendorfs Bezirksbürgermeisterin, Cerstin Richter-
Kotowski, habe ich mir das Gelände und die 
Räumlichkeiten zeigen lassen. Ein beeindruckend starkes 
Projekt für Menschen mit Behinderungen! Bei dieser 
Gelegenheit auch gleich Probleme mitgenommen, die es 
nun anzupacken gilt! 

 

Weitere Infos: www.camphill-alt-schoenow.de  

 

https://www.parlament-berlin.de/de/Das-Parlament/Ausschuesse/Petitionsausschuss
https://www.parlament-berlin.de/de/Das-Parlament/Ausschuesse/Petitionsausschuss
http://www.karlheinzgaertner.de/
http://www.camphill-alt-schoenow.de/
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12.05.2017 - „Tag der Pflege“ 

CDU-Fraktion Berlin vor Ort am "Tag der Pflege". 

Heute habe ich - große Worte, aber wahr - den 
emotionalsten Termin meiner bisherigen Zeit als 
Abgeordneter erlebt. Selten musste ich Tränen der 
Rührung derart zurückhalten. 

Dankbar für diese Menschen und Augenblicke: 
Verleihung des "Berliner Pflegebären" und bundesweiten 
"Pflegekompass" an pflegende Angehörige! 

 

Weitere Infos: 

www.woche-der-pflegenden-angehoerigen.de 

 

12.05.2017 - Mitgliederversammlung des Bürgervereins Wilhelmshagen-Rahnsdorf e.V. 

Letzter Termin für den 12. Mai im Wahlkreis - 
Mitgliederversammlung des Bürgervereins 
Wilhelmshagen-Rahnsdorf e.V.. 

 

Weitere Infos: 

http://bv-wi-ra.de/  

 

13.05.2017 - Einweihung der neuen Liegenschaft der Reiterstaffel 

CDU-Fraktion Berlin vor Ort. Einweihung der neuen 
Liegenschaft, der vor allem in Berlin eingesetzten 
Reiterstaffel. 

 

Für Pferde und die engagierten Kolleginnen und Kollegen 
eine großartige Anlage! Besonders habe ich mich gefreut, 
einige ehem. Kollegen der Polizei Berlin getroffen zu 
haben. 

 

http://www.woche-der-pflegenden-angehoerigen.de/
http://bv-wi-ra.de/
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15.05.2017 - Besuch der Tee- und Wärmestube Neukölln 

CDU-Fraktion Berlin vor Ort. Als Sozialpolitischer 
Sprecher für ein zweistündiges Gespräch zu Gast bei der 
Tee- und Wärmestube Neukölln. Auch hier eine tolle 
engagierte Arbeit. Bei den anstehenden 
Haushaltsberatungen muss mehr drin sein für die 
Bezirke! Tarifsteigerungen und Mieterhöhungen können 
nicht jahrelang nur von den Trägern geschultert werden. 

 

Weitere Infos: 

http://www.diakonie-
eingliederungshilfe.de/wohnungslosenhilfe/tee-und-
waermestuben/tee-und-waerme-nk.html  

 

17.05.2017 - Termin beim „Würfel“ am Strandbad Müggelsee 

Mit dem Petitionsausschuss des Abgeordnetenhauses 
vor Ort in meinem Wahlkreis. Ist ein Gebäudeabriss 
unumgänglich, wenn man bedenkt, dass danach nicht 
neu gebaut werden darf und eine Sanierung - für die es 
Investoren gab und angeblich gibt - neue 
Nutzungsmöglichkeiten offeriert? Dem werden wir nun 
noch einmal intensiv nachgehen! 

 

19.05.2017 - Besichtigung des Flughafens BER 

Abgeordnetenhaus von Berlin vor Ort am künftigen 
Flughafen Berlin Brandenburg Willy Brandt - mit 
Kolleginnen und Kollegen aller Fraktionen, um sich ein 
Bild zu machen und mit dem Flughafenchef 
auszutauschen. U.a. zu den weiteren Kosten und zur 
Umsetzung der Schallschutzmaßnahmen für die 
Anwohner werde ich parlamentarische Anfragen an den 
Senat, als einen Vertreter der drei Anteilseigner, richten. 

 

http://www.diakonie-eingliederungshilfe.de/wohnungslosenhilfe/tee-und-waermestuben/tee-und-waerme-nk.html
http://www.diakonie-eingliederungshilfe.de/wohnungslosenhilfe/tee-und-waermestuben/tee-und-waerme-nk.html
http://www.diakonie-eingliederungshilfe.de/wohnungslosenhilfe/tee-und-waermestuben/tee-und-waerme-nk.html
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23.05.2017 - Festakt zur Feier des Tages des Grundgesetzes 

CDU-Fraktion Berlin vor Ort beim Festakt zur Feier des 
Tages des Grundgesetzes. 

Projekte zu ehren, welche sich gegen Rassismus und 
Rechtsextremismus engagieren: vollkommen richtig! 

Dass der Parl. Staatssekretär im Bundesjustizministerium 
Christian Lange (SPD) auf einen Zwischenruf zum 
Linksextremismus mit Unverständnis reagierte, den 
nehme er nicht wahr, war unwürdig für den Tag des 
Grundgesetzes! 

Die CDU Berlin steht gegen jedweden Extremismus! 

 

Weitere Infos: www.buendnis-toleranz.de  

  

24.05.2017 - Verleihung der Ehrenbürgerschaft an Dr. Wolfgang Schäuble 

Dr. Wolfgang Schäuble - Ehrenbürger der Hauptstadt 
Deutschlands - hängt nunmehr mit einem Porträt im 
Berliner Landesparlament. 

 

DANKE für Ihre Verdienste um Berlin, Deutschland und 
Europa! 

 

Gruppenfoto mit unserer CDU-Landesvorsitzenden, 
Kulturstaatsministerin Monika Grütters, dem 
Fraktionsvorsitzenden Florian Graf und den 
Fraktionskollegen Hildegard Bentele, Jürn Jakob 
Schultze-Berndt, Roman Simon und Oliver Friederici. 

 

24.05.2017 - Besuch bei der CDA Berlin 

"Die Rente ist sicher - aber auch ausreichend?" 

 

Als sozialpolitischer Sprecher der CDU-Fraktion Berlin mit 
dem CDA-Kreisvorsitzenden Treptow-Köpenick bei der 
CDA Berlin. 

 

Für mich bleibt klar: wer arbeitet, muss mehr haben, als 
derjenige, der nicht arbeitet. Gilt für das Berufs- und 
Rentenleben. Gut, dass wir in einem Staat mit sozialer 
Grundsicherung leben. Kaum ein Land der Welt gibt mehr 
für Sozialleistungen aus. Geld, welches erwirtschaftet 
werden muss. 

  

http://www.buendnis-toleranz.de/


Juni 2017 
 

Seite 25 

    

23.06.2017 - Fachtag „Überschuldete brauchen starke Beratung“ 

Ganztägig habe ich als sozialpolitischer Sprecher der 
CDU-Fraktion Berlin den Berliner Fachtag "Überschuldete 
brauchen starke Beratung" begleitet. 

Im Rahmen der Podiumsdiskussion machte ich deutlich, 
dass der eingeschlagene Weg von Sozialsenator Mario 
Czaja fortgesetzt werden muss. Wenn nun auch der 
Finanzsenator an dieser Stelle an Bord ist, umso besser! 
Mehr Beratungsbedarf erfordert mehr Personal und die 
Mittel dürfen nicht in den Bezirkshaushalten 
verschwinden. Ebenso sollten wir parteiübergreifend in 
den anstehenden Haushaltsberatungen 
Präventionsmaßnahmen stärken. 

 

Weitere Infos: http://www.aktionswoche-
schuldnerberatung.de/ 

 

 

24.06.2017 - Öffentlicher Stand des Petitionsausschusses 

Öffentlicher Stand des Petitionsausschusses auf der 43. 
Berliner Seniorenwoche am Breitscheidplatz.  

 

27.06.2017 - RBB-Interview  

Für die CDU-Fraktion Berlin habe ich als Mitglied des 
Innenausschusses gegenüber dem rbb Fernsehen 
deutlich gemacht, dass die Polizei Berlin insgesamt einen 
guten Job macht! 

Hierüber kann auch das Fehlverhalten von einzelnen in 
Hamburg eingesetzten Beamten, wie in allen anderen 
Berufen auch, nicht hinwegtäuschen. Die Vorgänge 
gehören aufgeklärt, ggf. disziplinarisch verfolgt. 

 

http://www.aktionswoche-schuldnerberatung.de/
http://www.aktionswoche-schuldnerberatung.de/
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29.06.2017 - Sozialausschuss zum Themenkomplex Behindertenpolitik 

Anhörung im Sozialausschuss des Abgeordnetenhaues 
zum Themenkomplex Behindertenpolitik. Auch das 
Thema „Kündigung der Verträge mit dem Unternehmen 
WALL zum Betrieb der Toiletten im öffentlichen 
Straßenland“ kommt zur Sprache. Die CDU hält diese 
Kündigung für großen Unsinn zum Nachteil der 
Bevölkerung (nicht nur für Menschen mit Behinderung). 

 

29.06.2017 - Vorstellung des Inklusionstaxis 

Als sozialpolitischer Sprecher der CDU-Fraktion Berlin bei 
der Vorstellung des Inklusionstaxis. 

Wenn die Sozialsenatorin Elke Breitenbach (Linke) darauf 
hinweist, dass der Vorgängersenat dies lange nicht 
hinbekommen hat, dann verweise ich gerne an die 
langjährig SPD-geführte und weiterhin zuständige 
Senatsverkehrsverwaltung. 

Hören wir doch bitte mit dem Unsinn auf, dass die einen 
bei allem unfähig sind und man selbst nun die ganze Welt 
vorm Abgrund bewahren müsse! 

Also lasst uns gemeinsam dem Projekt zum 
flächendeckenden Erfolg verhelfen! 

 

Weitere Infos: www.inklusionstaxi.de  

 

 

29.06.2017 - Vorstellung des Standes zum „Toilettenkonzept für Berlin“ 

CDU-Fraktion Berlin vor Ort: "Toilettenkonzept für Berlin - 
Vorstellung des Standes." 

Im Plenum und in den Randgesprächen wird deutlich, 
dass sich einige Interessenvertreter nicht ausreichend 
beteiligt fühlen. Dem werde ich im Abgeordnetenhaus auf 
den Grund gehen. 

Warum an den Wall-Toiletten nicht festgehalten wird, 
konnte mir die Sozialsenatorin heute im Ausschuss nicht 
beantworten. Fakt ist, nicht nur Menschen mit 
Behinderungen benötigen öffentliche Toiletten. 
Hoffentlich kommt der Senat nicht ernsthaft auf die Idee, 
Toiletten selbst betreiben zu wollen. Ärgerlich ist, dass 
der Landesbeauftragte für Menschen mit Behinderungen 
von der bisher zuständigen SPD-geführten 
Senatsverwaltung nicht beteiligt wurde. 

 

http://www.inklusionstaxi.de/
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02.07.2017 - Klausurtagung der CDU-Fraktion Berlin 

Die CDU-Fraktion Berlin hatte sich für drei Tage zu einer 
Klausurtagung ins Saarland zurückgezogenen. 
Themenschwerpunkt: Verkehrspolitik. 

Unser Anspruch: Konstruktive Oppositionspolitik für ein 
starkes Berlin. 

Ich freue mich und bin dankbar, Teil eines engagierten 
Teams mit unserer Landesvorsitzenden Monika Grütters 
und unserem Fraktionsvorsitzenden Florian Graf sein zu 
dürfen! 

 

Weitere Infos: 

http://www.cdu-
fraktion.berlin.de/index.php?ka=1&ska= 
164&idn=208 

 

 

05.07.2017 - Abschlussveranstaltung der 43. Berliner Seniorenwoche 

CDU-Fraktion Berlin vor Ort. Als sozialpolitischer 
Sprecher bei der heutigen Abschlussveranstaltung der 
43. Berliner Seniorenwoche unter dem Motto: "Älter 
werden im Kiez - Was wünschen ältere Menschen?". 

 

Weitere Infos: www.seniorenwoche.berlin  

 

06.07.2017 - Bürgerbeteiligung zum Regionalbahnhof Köpenick 

Die Deutsche Bahn AG startet offiziell mit der 
Bürgerbeteiligung zum Regionalbahnhof Köpenick. Gut, 
dass es endlich konkret wird! 

 

Für Fragen, Anregungen oder die Zuleitung meines 
Anwohnerinfobriefes: penn@cdu-fraktion.berlin.de 

 

http://www.cdu-fraktion.berlin.de/index.php?ka=1&ska=164&idn=208
http://www.cdu-fraktion.berlin.de/index.php?ka=1&ska=164&idn=208
http://www.cdu-fraktion.berlin.de/index.php?ka=1&ska=164&idn=208
http://www.seniorenwoche.berlin/
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06.07.2017 - Sommerfest des Berliner Handwerks 

Tagesausklang beim Sommerfest des Berliner 
Handwerks. In meinem Wahlkreis in Treptow-Köpenick - 
deshalb umso schöner! 

 

Übrigens ein tolles Hotel für einen Kurzurlaub: 
www.daemeritzseehotel.de  

 

07.07.2017 - Talk-Runde bei der YOU 

Talk-Runde bei der YOU. Der Petitionsausschuss aus 
dem Abgeordnetenhaus von Berlin stellte sich den 
Fragen der sehr politikinteressierten Jugendlichen. 
Herzlichen Dank auch an Jup Berlin! 

 

Weitere Infos zur You: 

www.you.de  

 

und zum Petitionsausschuss: 

https://www.parlament-berlin.de/de/Das-
Parlament/Ausschuesse/Petitionsausschuss 

 

14.07.2017 - 1. Sitzung des Untersuchungsausschusses Anis Amri 

Die parlamentarische Woche begann für mich mit der 22. 
Sitzung des Petitionsausschusses und endete heute mit 
der 1. Sitzung des Untersuchungsausschusses zum 
Terroranschlag auf dem Breitscheidplatz durch Anis Amri 
am 19. Dezember. 

 

Wer - wie FDP und AfD - erst Politiker anhören und dann 
die Akten studieren möchte, dem geht es offenbar nicht 
primär um Aufklärung! Die CDU-Fraktion Berlin wird ihren 
Beitrag dazu leisten, dass ohne Ansehen von Personen 
eine strukturierte und damit sachgerechte 
Ausschussarbeit erfolgt. Dies ist auch klar bei der 
Mehrheit der Ausschussmitglieder erkennbar. Insoweit 
freue ich mich auf diese schwierige und wichtige Arbeit. 

 

 

http://www.daemeritzseehotel.de/
http://www.you.de/
https://www.parlament-berlin.de/de/Das-Parlament/Ausschuesse/Petitionsausschuss
https://www.parlament-berlin.de/de/Das-Parlament/Ausschuesse/Petitionsausschuss
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14.07.2017 - Sommerfest der Seniorenresidenz Bölschestraße 

Als sozialpolitischer Sprecher der CDU-Fraktion Berlin in 
meinem Wahlkreis vor Ort beim diesjährigen Sommerfest 
der Seniorenresidenz Bölschestraße. 

Ein engagiertes Team mit viel Herzblut um 
Einrichtungsleiter Matthias Küßner und Denise Grytzka, 
der bezaubernden Teamleiterin für soziale Betreuung. 

 

Weitere Infos: 

https://www.procurand.de/seniorenresidenz-
boelschestrasse/willkommen/ 

 

18.07.2017 - 23. Sitzung des Petitionsausschusses 

Mit meinem Kollegen Danny Freymark aus der CDU-
Fraktion Berlin nahm ich seit der ersten Sitzung Ende 
Januar, bereits zum 23. Mal an der Sitzung des 
Petitionsausschusses teil. 

 

Immer wieder kann geholfen werden, in dem wir bei 
Behörden nachhaken oder Auskünfte erteilen.  

 

Wenn auch Sie ein Anliegen haben:  

https://www.parlament-berlin.de/de/Das-
Parlament/Ausschuesse/Petitionsausschuss 

 

20.07.2017 - Mob e.V. 

Gemeinsam mit meinem Kollegen Roman Simon aus der 
CDU-Fraktion Berlin war ich heute beim Mob e.V. - 
strassenfeger, Der Paritätische Berlin. 

Wohnungslose, Obdachlose und arme Menschen treffen 
vor allem auf engagierte Ehrenamtler. Wir werden uns 
parteiübergreifend dafür einsetzen, dass das Land Berlin 
dem gestiegenen Bedarf gerechter wird. 

Vielen Dank an die Vorsitzende Mara Fischer und die 
Ehrenamtsmanagerin Marina Miller für die interessanten 
Einblicke - ich freue mich auf unsere gemeinsame Arbeit 
für die Schwächsten der Gesellschaft. 

Weitere Infos und die Möglichkeit zu spenden: 
www.mob-berlin.org 

 

https://www.procurand.de/seniorenresidenz-boelschestrasse/willkommen/
https://www.procurand.de/seniorenresidenz-boelschestrasse/willkommen/
https://www.parlament-berlin.de/de/Das-Parlament/Ausschuesse/Petitionsausschuss
https://www.parlament-berlin.de/de/Das-Parlament/Ausschuesse/Petitionsausschuss
http://www.mob-berlin.org/
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21.07.2107 - Bürgertreff des Bürgervereins Wilhelmshagen-Rahnsdorf e.V. 

Auf dem Heimweg vom sommerlichen Bürgertreff des 
Bürgervereins Wilhelmshagen-Rahnsdorf e.V.. Schön war 
es wieder in meinem Treptow-Köpenick - schönster 
Wahlkreis Berlins! 

 

24.07.2017 - Neugegründete Junge CDA Berlin 

Gespräch als sozialpolitischer Sprecher der CDU-
Fraktion Berlin mit Mitgliedern des Landesvorstandes der 
neugegründeten Junge CDA Berlin um den 
Landesvorsitzenden Dimitri Golodni. 

Junge Interessenvertreter für Arbeitnehmer, Studierende, 
Auszubildende, junge Arbeitslose und Berufseinsteiger. 

Gemeinsam werden wir einige Projekte anpacken, uns 
hierfür die nötigen Strukturen schaffen.  

 

Wer mitmachen möchte: 

lv@cdaberlin.de  

 



August 2017 
 

Seite 31 

    

11.08.2017 - Verabschiedung in der JVA Moabit 

Verabschiedung von Wolfgang Fixson, 24 Jahre lang 
Leiter der JVA Moabit. Für die CDU-Fraktion Berlin habe 
ich ihm persönlich gedankt. 

 

In den Redebeiträgen wurde großer Respekt gegenüber 
einem beliebten und mit Herzblut arbeitenden 
Anstaltsleiter deutlich. Wir bleiben in Kontakt, das freut 
mich - auch mit der Personal- und Frauenvertretung! 

 

Weitere Infos: 
www.berlin.de/justizvollzug/anstalten/jva-moabit/ 

 

15.08.2017 - Vorstellung der Planungen der DB zum Streckenausbau Rahnsdorf-Erkner 

CDU-Fraktion Berlin vor Ort. Auf Einladung des 
Bürgervereins Wilhelmshagen-Rahnsdorf e.V. hat die 
Deutsche Bahn AG ihre Planungen zum im August 
beginnenden Streckenausbau Rahnsdorf-Erkner 
vorgestellt. 

 

Ich habe zugesagt, mich für einige Anliegen gegenüber 
dem Eisenbahnbundesamt einzusetzen. Und im 
Abgeordnetenhaus bleiben wir am Ball, dass der AB-
Bereich ausgedehnt wird und der Unsinn mit dem C-
Zusatzticket für den letzten Halt ein Ende findet! Dicke 
Bretter sind zu bohren... 

 

18.08.2017 - Eröffnungsspiel der IBSA - Blindenfußball Europameisterschaft 2017 

Politik für und mit Menschen mit Behinderungen in den 
Mittelpunkt! 

In dieser Woche war ich als sozialpolitischer Sprecher der 
CDU-Fraktion Berlin u.a. bei Ulrike Pohl vom Der 
Paritätische Berlin und mit meinem Kollegen Peter Trapp 
zum Eröffnungsspiel der IBSA - Blindenfußball 
Europameisterschaft 2017. Bis Regen und Gewitter die 
hoch motivierten Spieler und den rasselnden Ball 
stoppten. Immerhin 2:0 für Deutschland gegen Italien. 

 

Weitere Infos: 

www.paritaet-berlin.de 

www.euro2017.berlin/de  

http://www.berlin.de/justizvollzug/anstalten/jva-moabit/
http://www.paritaet-berlin.de/
http://www.euro2017.berlin/de
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20.08.2017 - Verein der Vernässungsgeschädigten in der Erpe-Niederung e.V. 

Als Treptow-Köpenicker Abgeordneter der CDU-Fraktion 
Berlin vor Ort. Gemeinsam mit den Bezirksverordneten 
Ralph Korbus (CDU) und Ralf Henze (FDP) war ich auf 
der Mitgliederversammlung des Vereins der 
Vernässungsgeschädigten in der Erpe-Niederung e.V.. 

Ärgerlich, dass der rot-rot-grüne Senat die Betroffenen 
der Überschwemmungsverordnung bisher nicht direkt 
einbezogen hat und sich niemand wirklich um die 
tatsächlichen Sorgen, mitunter blanke Existenzängste, 
kümmert. Dem gehe ich parlamentarisch nach! 
Gemeinsam haben wir im Anschluss an die 
Mitgliederversammlung zahlreiche Fragen ausgearbeitet 
und das weitere Vorgehen besprochen. 

  

21.08.2017 - Grundsteinlegung der Freiwilligen Feuerwehr Rauchfangswerder 

CDU-Fraktion Berlin vor Ort bei der Grundsteinlegung der 
Freiwilligen Feuerwehr Rauchfangswerder. Am Ende 
werden viele für zuletzt aus dem Weg geräumte 
Stolpersteine gelobt. Mein Dank gilt den Kameradinnen 
und Kameraden, die jahrelang hartnäckig am Ball 
geblieben sind! Und auch den Haushältern der CDU im 
Abgeordnetenhaus, die unter dem alten Senat aus SPD 
und CDU für den Doppelhaushalt 2016/2017 von 
Innensenator Frank Henkel, die Initiative für 
millionenschwere Investitionen in Freiwillige Feuerwehren 
Berlins ergriffen haben. Sein Amtsnachfolger Andreas 
Geisel hat fairerweise auf die positiven Ergebnisse der 
Sondermittel des alten Senats hingewiesen. 

  

21.08.2017 - Deutscher Verein für öffentliche und private Fürsorge e.V. 

Als sozialpolitischer Sprecher der CDU-Fraktion Berlin 
habe ich den Deutscher Verein für öffentliche und private 
Fürsorge e.V. besucht und hierbei mit dem Vorstand 
Michael Loeher u.a. über die Themen Obdachlosigkeit, 
Inklusionstaxi, Mindestlohn und Formen der künftigen 
Zusammenarbeit gesprochen. Mein Eindruck: eine 
hochkompetente Institution, auf die ich sehr gerne 
zurückgreife! 

 

Weitere Infos: www.deutscher-verein.de  

 

 

http://www.deutscher-verein.de/
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22.08.2017 - Landesvereinigung Selbsthilfe Berlin e.V. 

Welche Punkte sind sozial- und behindertenpolitisch in 
Berlin besonders wichtig? Zu diesem Thema habe ich 
mich als sozialpolitischer Sprecher der CDU-Fraktion 
Berlin mit Gerlinde Bendzuck, Vorsitzende des 
Vorstandes der Landesvereinigung Selbsthilfe Berlin e.V., 
ausgetauscht. 

 

Weitere Infos: www.lv-selbsthilfe-berlin.de  

 

26.08.2017 - Fischer- und Fährmannsfest 

Beim Fischer- und Fährmannsfest in einer der schönsten 
Ecken Berlins und meines Wahlkreises in Treptow-
Köpenick. Mit dem Hauptmann von Köpenick alias Jürgen 
Hilbrecht, Fischer Andreas Thamm, dem 
Bezirksbürgermeister Oliver Igel, dem Vorsitzenden des 
Heimatvereins Stefan Förster MdA, dem 
Bezirksverordneten Ralph Korbus, der Bürgerinitiative zur 
Restaurierung der Rahnsdorfer Friedhofskapelle u.v.a.m. 

 

Weitere Infos: www.am-mueggelsee.de  

 

29.08.2017 - Kleingartenkonferenz 2017 

Die CDU-Fraktion Berlin hat zur Kleingartenkonferenz 
2017 geladen. Unser Stadtentwicklungspolitischer 
Sprecher Stefan Evers machte deutlich, dass Kleingärten 
zum Stadtbild hinzu und gesichert gehören! Auf Initiative 
meiner Fraktion hat sich das Abgeordnetenhaus bereits 
2014 für die dauerhafte Sicherung der Berliner 
Kleingärten ausgesprochen. Leider legte die zuständige 
bisher SPD- und nunmehr Linkspartei-geführte 
Senatsverwaltung bis heute hierzu nichts vor! Wir bleiben 
am Ball! Auch für Treptow-Köpenick. 

 

http://www.lv-selbsthilfe-berlin.de/
http://www.am-mueggelsee.de/
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30.08.2017 - Stammtisch Friedrichshagen/Hirschgarten 

CDU-Fraktion Berlin vor Ort beim Stammtisch 
Friedrichshagen/ Hirschgarten. Monatlicher Austausch 
mit engagierten und interessierten Anwohnern in meinem 
Wahlkreis. Spannende Themen und tolle Moderation 
durch Sandra Bretschneider.  
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02.09.2017 - Besuch der Freiwilligen Feuerwehr Grünau 

Gelegenheit, den Kameradinnen und Kameraden DANK 
zu übermitteln sowie dem Landesbranddirektor (V) und 
anwesenden Wehrleitungen Unterstützung zuzusagen. 

Unabhängig vom Wahltag und Wahlausgang bleibe ich 
als Mitglied des Innenausschusses im Abgeordnetenhaus 
am Ball. Mit unserem Bundestagskandidaten Niels Korte 
und dem BVV-Fraktionschef Wolfgang Knack. Es gilt, 
dicke Bretter zu bohren! 

 

Weitere Infos: http://ff-gruenau.de 

 

09.09.2017 - Tag des offenen Denkmals 

Teilnahme am Tag des offenen Denkmals. Trotz Regen 
großes Interesse an der Führung mit dem Bürgerverein 
für das Märchenviertel und den Elsengrund e.V. in 
meinem Wahlkreis. 

 

Weitere Veranstaltungen und Infos: 
http://www.stadtentwicklung.berlin.de/denkmal/ 
denkmaltag2017/ 

 

15.09.2017 - "Sleep out Berlin 2017" 

Als sozialpolitischer Sprecher der CDU-Fraktion Berlin 
habe ich beim "Sleep out Berlin 2017" Gespräche mit 
Obdachlosen, Ehrenamtlern und verschiedenen 
Verantwortlichen geführt. 

 

Auf das Problem von Obdachlosigkeit aufmerksam 
machen, mit Betroffenen sprechen und parteiübergreifend 
das Notwendige tun, Ursachen zu bekämpfen und Folgen 
abzumildern! 

 

Weitere Infos: 

www.sleepout.berlin  

www.mob-berlin.org  

 

 

http://ff-gruenau.de/
http://www.stadtentwicklung.berlin.de/denkmal/denkmaltag2017/
http://www.stadtentwicklung.berlin.de/denkmal/denkmaltag2017/
http://www.sleepout.berlin/
http://www.mob-berlin.org/


Seite 36 
 

September 2017 
    

16.09.2017 - 19. Kinder- und Familienfest des Bürgervereins Wilhelmshagen-Rahnsdorf e.V. 

Gute Stimmung und wieder ebenso gut besucht! Beim 19. 
Kinder- und Familienfest des Bürgervereins 
Wilhelmshagen-Rahnsdorf e.V.. Gern habe ich auch in 
diesem Jahr die Siegerehrung für das Sportfest 
übernommen und mit einer Geldspende unterstützt. 

Vielen Dank an alle Spender und aktiven Unterstützer! 

 

Weitere Infos: http://bv-wi-ra.de/ 

 

18.09.2017 - Erster Spatenstich zum Neubau der Salvador-Allende-Brücke 

Endlich ist es soweit! Gemeinsam mit dem BVV-
Fraktionsvorsitzenden, dem Bezirksverordneten Ralph 
Korbus und Fritz Niedergesäß vor Ort beim ersten 
Spatenstich für den Neubau der Salvador-Allende-
Brücke. Im Jahr 2021 soll das 37 Mio.-Euro-Projekt fertig 
sein. 

 

Weitere Infos:  

https://www.berlin.de/senuvk/bauen/strassenbau/ 
salvador_allende_bruecke/ 

 

19.09.2017 - Bürgerwerkstatt zum Untersuchungsgebiet des ehem. Güterbahnhofs Köpenick 

Hunderte Treptow-Köpenicker interessieren und 
beteiligen sich im Rahmen einer Bürgerwerkstatt an der 
Weiterentwicklung des Gebietes rund um den S-Bhf. 
Köpenick. Im Abgeordnetenhaus und vor Ort werde ich 
dieses Thema begleiten, hier und da nachhaken. 

 

Weitere Infos: 
http://www.stadtentwicklung.berlin.de/wohnen/ 
wohnungsbau/gueterbahnhof-koepenick/ 

 

http://bv-wi-ra.de/
https://www.berlin.de/senuvk/bauen/strassenbau/salvador_allende_bruecke/
https://www.berlin.de/senuvk/bauen/strassenbau/salvador_allende_bruecke/
http://www.stadtentwicklung.berlin.de/wohnen/wohnungsbau/gueterbahnhof-koepenick/
http://www.stadtentwicklung.berlin.de/wohnen/wohnungsbau/gueterbahnhof-koepenick/
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20.09.2017 - Schulung zum polizeilichen Vorgangssystem POLIKS 

Ich danke den Kollegen der Polizei Berlin, welche den 
Mitgliedern und Mitarbeitern des parlamentarischen 
Untersuchungsausschusses zum Terroranschlag durch 
Anis Amri einen Einblick in das polizeiliche 
Vorgangssystem POLIKS gegeben haben. 

 

Versäumnisse gilt es aufzuklären, wobei insgesamt klar 
ist, dass die Polizei einen herausragenden Job macht! 
DANKE! 

 

Weitere Infos: www.berlin.de/polizei  

 

22.09.2017 - Informationstour des Unionhilfswerks 

Als sozialpolitischer Sprecher der CDU-Fraktion Berlin 
durfte ich heute an einer Informationstour des 
Unionhilfswerk Landesverband Berlin teilnehmen. Von 
einem Wohnungslosenheim in Bohnsdorf über eine 
Behindertenwerkstatt in Rahnsdorf und eine 
Flüchtlingsunterkunft in Pankow war alles dabei. Es 
macht mich stolz, was die Menschen in unserem Land 
alles leisten! und seit über elf Jahren Mitglied des 
Unionhilfswerks zu sein. 

 

Weitere Infos: www.unionhilfswerk.de  

 

28.09.2017 - Treffen mit Vertretern der Landesarmutskonferenz Berlin 

Mit meinem Kollegen Christian Gräff, 
wohnungsbaupolitischer Sprecher der CDU-Fraktion 
Berlin und mir als sozialpolitischer Sprecher, haben wir 
uns heute mit Vertretern der Landesarmutskonferenz 
Berlin (LAK) ausgetauscht. Vielen Dank für wichtige 
Impulse und auf einen künftig guten regelmäßigen 
Austausch! 

 

Weitere Infos: www.landesarmutskonferenz-berlin.de  

 

http://www.berlin.de/polizei
http://www.unionhilfswerk.de/
http://www.landesarmutskonferenz-berlin.de/
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29.09.2017 - Bachelorurkundenverleihung der Polizei Berlin an der HWR Berlin 

Einer der schönsten Termine des Jahres für jeden 
Innenpolitiker! Verleihung der Bachelorurkunden an die 
frisch gebackenen Polizei- und Kriminalkommissare der 
Polizei Berlin!  

 

Alle Fraktionen aus dem Abgeordnetenhaus von Berlin 
waren vertreten, die CDU-Fraktion Berlin besonders 
stark! 
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02.10.2017 - Spendenaufruf 

Am 15. August habe ich einen Spendenaufruf auf 
Facebook gestartet. Für jedes Like 50 Cent, hierbei 
kamen 123 Likes zusammen. Deshalb verdoppele ich auf 
1 Euro je Like und 1 Euro je geteiltem Beitrag oben drauf. 
Macht zusammen 142 Euro - aufgerundet 150 Euro, die 
ich heute an die Obdachloseneinrichtung in der 
Storkower Straße des Mob e.V. - strassenfeger (Der 
Paritätische Berlin) überwiesen habe. 

Die CDU-Fraktion Berlin wird sich darüber hinaus im 
Rahmen der aktuellen Haushaltsberatungen für eine 
strukturelle Stärkung von Obdachloseneinrichtungen 
einsetzen. 

 

Weitere Infos: www.mob-berlin.org 

 

 

19.10.2017 - Kirchenpolitisches Frühstück der CDU Fraktion 

Teilnahme am dritten Kirchenpolitischen Frühstück der 
CDU-Fraktion. Zu den Gästen gehörten u.a. von Seiten 
der Kirchen Erzbischof Dr. Heiner Koch und Probst Dr. 
Christian Stäblein. Von den Themen Notfallseelsorge 
über Neutralitätsgesetz bis hin zu Schulden in freier 
Trägerschaft gab es viel zu besprechen. 

 

25.10.2017 - Besuch im Landesamt für Gesundheit und Soziales (LAGeSo)  

Antrittsbesuch bei Franz Allert, dem Präsidenten des 
Landesamtes für Gesundheit und Soziales. Mir ist es 
wichtig, nicht nur über Behörden zu reden und zu 
entscheiden, sondern sich auch intensiv auszutauschen. 
Gerade mit Blick auf die vielfältigen Aufgaben des 
LAGeSo. 

 

Weitere Infos: 

www.berlin.de/lageso  

 

http://www.mob-berlin.org/
http://www.berlin.de/lageso


Seite 40 
 

Oktober 2017 
    

25.10.2017 - Infoveranstaltung des Bezirksamtes Treptow-Köpenick zur Unterschutzstellung des 
Müggelsees 

CDU-Fraktion Berlin vor Ort bei der Infoveranstaltung des 
Bezirksamtes Treptow-Köpenick zur Unterschutzstellung 
des Müggelsees mit Umweltstaatssekretär Tidow. 
Bürgerbeteiligung grundsätzlich gut, aber bitte - auch in 
dieser Form - VOR dem Inkrafttreten der entsprechenden 
Verordnung. Betrifft Köpenick - Veranstaltungsort im 
abgelegenen Rathaus Treptow. Termin in den 
Herbstferien. Drei wirklich negative Punkte! 

Ich habe noch einige grundsätzliche Fragen, die ich 
parlamentarisch einbringen werde. 

 

Weitere Infos: 

http://www.berlin.de/senuvk/natur_gruen/ 

naturschutz/natura2000/de/gebiete/mueggelspree 

_mueggelsee.shtml 

 

 

http://www.berlin.de/senuvk/natur_gruen/naturschutz/natura2000/de/gebiete/mueggelspree_mueggelsee.shtml
http://www.berlin.de/senuvk/natur_gruen/naturschutz/natura2000/de/gebiete/mueggelspree_mueggelsee.shtml
http://www.berlin.de/senuvk/natur_gruen/naturschutz/natura2000/de/gebiete/mueggelspree_mueggelsee.shtml
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Berliner Abendblatt, 26.11.2016 
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Friedrichshagener Schirm, 10.01.2017 
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Berliner Woche, 01.02.2017 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Berliner Woche, 14.02.2017 
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Berliner Woche, 07.03.2017 
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Berlin Reporter, 07.03.2017 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Quelle:http://www.berlinreporter.eu/index.php/koepenick-aktuell/1128-maik-penn-soll-es-richten
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Friedrichshagener Schirm, 10.03.2017 
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Berliner Woche, 28.03.2017 
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Friedrichshagener Schirm, 02.04.2017 
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Berliner Zeitung, 23.04.2017 
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Berliner Woche, 02.05.2017 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Berliner Woche, 10.05.2017 
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Berliner Kurier, 19.05.2017 
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Berliner Woche, 13.06.2017 
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Deutsche Rheuma-Liga | Berlin e.V., Ausgabe 3/17 
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SoVD-Zeitung, Ausgabe 10/2017 

 



Presseartikel 
 

Seite 61 

    

rbb|24, 15.10.2017



Seite 62 
 

Presseartikel 
    

 



Presseartikel 
 

Seite 63 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Seite 64 
 

Presseartikel 
    

Tagesspiegel, 20.10.2017 
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Berliner Zeitung, 23.10.2017 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Seite 66 
 

Presseartikel 
    



Besuchergruppen im Abgeordnetenhaus  
 

Seite 67 

    

 

14.11.2016 – Polizei Berlin 

 

 

 

 

 

09.12.2016 – Junge Union Treptow-Köpenick 
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03.02.2017 – Bürgerverein Wilhelmshagen-Rahnsdorf e.V. 

 

 

 

 

 

 

 

 

23.03.2017 – Bürger für das Märchenviertel und den Elsengrund e.V. 
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14.06.2017 – CDA und Seniorenunion Treptow-Köpenick 

 

 

 

 

 

 

 

 

08.09.2017 – Bürgerverein Wilhelmshagen-Rahnsdorf e.V. und Bürgerverein für das Märchenviertel und den               

                      Elsengrund e.V. im Bundesrat und Abgeordnetenhaus 

 

 

 



 

 


